

belle étoile, sur les marches d'un palais de marbre blanc baigné de rayons de lune...

Un coup de vent fait gémir la harpe.

Tito rouvre les yeux, — et retrouvant sur ses lèvres, instinctivement, la même question douloureusement monotone et toujours plus navrante, il repète, mais plus lentement, plus doucement, d'une faible voix qui n'est plus qu'un souffle :

— Giuseppe ! oh ! dis, frère, pourquoi donc a-t-on faim ?

#### IV

Ils dorment tous les deux et leur sommeil semble bien calme. La brise jette sans cesse la neige sous le portail béant, et tout autour des deux enfants la couche blanche monte silencieusement.

Mais voici que sur la place apparaît soudain une lumière éblouissante. Une grande clarté se dessine et s'approche ; et les fins flocons de neige, tourbillonnant en rafales, subitement irradiés de cette brillante lueur, semblent tomber en fleurs étincelantes, comme un léger vol de roses blanches qui seraient des étoiles.

Cette clarté vive frappe les yeux des deux pauvres petits au fond du porche noir. Ils se lèvent, saisis, d'abord craintifs, puis bientôt rassurés et ravis... Au centre de la lumière qui lui fait comme une large auréole, un bel enfant s'avance.

Giuseppe tressaille, et Tito, qui devine, a déjà murmuré :

— Frère, c'est l'Enfant Noël qui passe !

Jésus a entendu cette voix, et voici qu'il vient mettre un baiser sur ces deux fronts tendus.

— O bel Enfant Noël, continue le petit violoniste, ô bel Enfant Noël, daignez rester avec nous. Nous avons froid, nous avons faim, nous avons peur... Toute la nuit, vous entendrez de beaux cantiques, les cantiques que nous apprit notre aïeulo et qu'on chante en Toscane.

Le divin Sauveur eut bien des peines à leur faire comprendre qu'il devait, dans cette nuit de Noël, aller baiser tous les enfants au front, dans leur berceau. La tâche est longue et le céleste voyageur n'a pas une minute à perdre, car la nuit est bien courte et la terre est bien longue !

— Mais venez avec moi, et, pendant que je me pencherai sur tous les petits fronts, c'est alors que vous jouerez les beaux cantiques d'Italie !